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ACTA DE LA DÉCIMO SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL VEINTICINCO DE MARZO DE DOS MIL VEINTE 

 

Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las diecisiete horas del día veinticinco de marzo de dos mil veinte, presentes en el Auditorio 
Quetzalcóatl, ubicado en Calzada Ermita Iztapalapa 1385A, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía 
Iztapalapa, Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS Concejo Presente 

3 JANET MORALES  SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

13 CARLOS CERVANTES GODOY 

 
Dirección General 

de Gobierno y  

Protección 
Ciudadana  
(Invitado) 

Presente 

15 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 

Jurídica (Invitado) 
Presente 

16 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

17 MARTHA BEATRIZ LÓPEZ LÓPEZ 

Dirección  
General de 

Inclusión y 
Bienestar Social 

Presente 
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(Invitado) 

17 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 

de Servicios 
Urbanos(Invitado)  

Presente 

18 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 
Ejecutiva de 

Cultura(Invitado)  
Presente 

19 MICHEL MUÑOZ CRUZ 

Dirección 
Ejecutiva de 

Protección Civil 
(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día, previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.-------------------------------------------------- 

Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal suficiente para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 
2. Análisis y, en su caso, aprobación del orden del día.------------------------------------------------------------ 

El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.--------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la Décimo Sexta Sesión Ordinaria del Concejo de 

la Alcaldía en Iztapalapa.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Décimo Sexta Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de 

votos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Décima 

Sexta Sesión Ordinaria; el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e 

informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos. -------------------------------------

4. Presentación, discusión y en su caso aprobación del Acuerdo de las Medidas 

Gubernamentales  de Prevención y Control con respecto a la Contingencia Sanitaria provocada 

por el Virus COVID-19.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió que se expusieran las dudas relacionadas al tema.---------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Sandra Cardona Pulido pidió que haya más información con respecto al tema y más 
apoyo para la gente que se dedica al comercio, así como también que se abordara esta emergencia 

con perspectiva de género, teniendo alguna línea de auxilio que pueda estar permanentemente activa 
las 24 horas, para así evitar algún tipo de violencia que se genere en casa en esta contingencia.--------- 

El Concejal Luis Manuel Arias Pallares propuso que se tomen medidas para combatir el Sarampión y 
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evitar que siga habiendo más contagios.---------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván solicito la información que se acordó con el 

COCIAC, para poderlo documentar y compartir con las personas interesadas, igualmente solicitó que 
se den a conocer las medidas por parte del fideicomiso en relación con la granizada ocurrida el 21 de 

marzo y que provocó el desplome de algunos de los techos de la Central de Abastos; también solicitó a 
la Alcaldesa que valorara la situación en materia de la Dirección de Bienestar e Inclusión Social de los 

trabajadores de base en materia de Deportivos y hacerles un llamado respetuoso para que sigan la 

indicación que hizo la Jefa de Gobierno para evitar salir a menos que sea sumamente necesario.--------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Socorro Ortiz Chávez solicita que se estime un recurso para dar un estímulo a micro y 
pequeñas empresas y así evitar su quiebra.------------------------------------------------------------------------------ 

La Concejala Janet Morales Sánchez hace un llamado a todos los presentes a que no se permita que 
se haga proselitismo con las tradiciones aprovechándose de la situación actual, y reiterar que no se 

están abandonando, simplemente se están posponiendo durante la contingencia; de igual manera 

comenta que la información que se expone sea congruente y clara para el bienestar social.----------------
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez solicitó que se den las medidas a seguir para los 

comerciantes que siguen trabajando, así mismo que se pudiera informar a la población por medio de la 
página de la Alcaldía o por algún otro medio respeto de la Unidad Médica a la cual se pueden dirigir en 

caso de contagio, así como también dar a conocer el protocolo y hacer mayor difusión de los teléfonos 

a donde pueden contactar y resolver sus dudas.------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Teresa Ortega Rico solicitó que se haga una recomendación más estricta para que la 

gente realmente se quede en sus casas, de igual forma que se implementen algunos programas de 
abasto a los domicilios y hacerle una recomendación a las autoridades del sector Salud porque la 

gente ya no está siendo atendida en los hospitales por miedo a que haya más contagios.-------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa menciona que todos los temas planteados anteriormente tienen que ver con falta de 

información, y que se retomaran las propuestas importantes que se han mencionado; asimismo aclara 
que no se cerraran centros comerciales, mercado y tianguis, y que éstos tienen medidas específicas de 

sanidad que tienen que acatar, aclara que más adelante se tomaran las medidas de apoyo para los 
comerciantes de tianguis y vía pública. Respecto del mecanismo de apoyo a las empresas se han 

informado distintas medidas del Gobierno de México, que hay una cantidad importante de recursos 

para promover y estimular la Economía Local y la Economía de abajo y se le suma las del Gobierno de 
la Ciudad con una serie de apoyo y créditos sin intereses para este sector que está siendo afectado. 

Adicionalmente, la Alcaldía abrirá un Programa de Estímulo Económico a las personas que hayan 
perdido su trabajo o que quieran impulsar su negocio, el cual se dará inicialmente a 2,000 personas, 

también aclara que la Alcaldía y el COCIAC pondrán en el centro la Salud del pueblo de Iztapalapa, por 
lo cual no se hará ningún evento durante la contingencia, terminando esta se realizará la 

representación de Semana Santa. En ese sentido pide a la Dirección de General de Gobierno y 

Protección Ciudadana que las comparsas que se tienen previstas se pospongan. 
Expone que hay que promover el aprovechamiento de la Jornada Nacional de Salud para quienes les 

haga falta el refuerzo o a no se hayan vacunado contra el Sarampión; pide que sigamos con las 
medidas y especificaciones que ha dado la Secretaria de Salud  para el Bienestar Social, así como la 

difusión de información que la población requiera, explica que se hará una línea de consulta para las 

personas que requieran asesoría, respondiendo al tema de la creación de una línea de emergencia 
para evitar le violencia en casa menciona que se retomara, finalmente dice que en la Alcaldía se está 

organizando un programa social de apoyo a personas con pocos recursos económicos, en donde se 
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estará entregando una despensa al padrón de Liconsa a través de vales canjeables por comida como 
huevo, carne, tortillas, frutas y verduras para así activar la Economía Local, finalmente se expone que 

se hará una intervención con el Gobierno de la Ciudad para que la población que carece de agua 
pueda recibir la suficiente.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Presentación y discusión del Acuerdo por el que se hace un llamado a los habitantes de 

Iztapalapa para que atiendan las medidas gubernamentales de prevención y control con 

respecto a la contingencia sanitaria.-------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico del Concejo diera lectura al Acuerdo por el que se hace un 

llamado a los habitantes de Iztapalapa a que atiendan las medidas gubernamentales de prevención y 
distanciamiento social a fin de que pudieran reducirse los efectos de la epidemia en Iztapalapa.-----------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico llevó a cabo la lectura del Acuerdo.------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa solicita al Secretario Técnico que solicite al Concejo la aprobación del Acuerdo; el 

secretario lleva a cabo el proceso correspondiente e informa a la Alcaldesa que el resultado de la 
votación arroja como resultado la aprobación por unanimidad del Acuerdo.-------------------------------------- 

6. Presentación y discusión del Acuerdo por el que se solicita a las autoridades del Gobierno de 
México y del Gobierno de la Ciudad de México a garantizar el suministro de agua potable a los 

habitantes de Iztapalapa para hacer frente a las afectaciones y riesgos provocados por la 

epidemia de COVID-19……………………………………………………………………………………………. 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico del Concejo diera lectura al Acuerdo por el que se solicita a 

las autoridades del Gobierno de México y del Gobierno de la Ciudad de México garanticen el 
suministro de agua potable a los habitantes de Iztapalapa, a fin de que éstos pueda hacer frente a los 

efectos y riesgos que conlleva la epidemia de COVID-19.-------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Secretario Técnico dio lectura al Acuerdo en cuestión.-------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pide al Secretario Técnico que solicite al Concejo la aprobación del Acuerdo; el secretario 
lleva a cabo la votación correspondiente e informa a la Alcaldesa que el resultado de la votación arroja 

como resultado la aprobación por unanimidad del Acuerdo.-----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. Presentación y discusión del Acuerdo en el que se pide a las autoridades del Gobierno de 

México y del Gobierno de la Ciudad a que doten a todas las Unidades Médicas de Iztapalapa de 
personal e insumos suficientes para brindar la atención médica necesaria para los habitantes 

de Iztapalapa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al  Secretario Técnico que leyera el Acuerdo por el cual se hace un llamado al 
Gobierno de la Ciudad de México para dotar a todas las Unidades Médicas de Iztapalapa de personal e 
insumos suficientes para brindas la atención médica necesaria  a los habitantes de la demarcación.-----
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Secretario Técnico del Concejo realiza la lectura del Acuerdo. 
La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acuerdo; el 
Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el 
resultado de aprobado por unanimidad de votos. ------------------------------------------------------------------------ 
8. Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Socorro Ortiz expone que debemos prevenir y estar en casa los que puedan hacerlo, así 
como también hacer lo posible para evitar el crecimiento del COVID-19, tomar acciones oportunas, 
procurar un buen abasto de agua y una buena distribución de enseres básicos. 
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La Concejala Sandra Cardona Pulido pregunta sobre la renta de pipas de agua y la capacitación, 
medidas e instrumentos necesarios de higiene y el trabajo del personal de base que se encarga de 
suministrar el agua para garantizar la salud de los habitantes.-------------------------------------------------------- 
El Ingeniero Alfonso Hernández a respuesta de lo anterior menciona que se han realizado reuniones 
para el suministro de varios tanques, el aumento de la instalación del número de garza, la instrucción 
de la renta de 300 pipas, y que el personal está si está tomando medidas de higiene para garantizar la 
salud.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que el Servicio de Limpia, Trabajo de Obras, Agua, Drenaje continuaran con 
sus labores, de igual manera el reparto de pipas quienes como medida de higiene portaran un 
cubrebocas y guantes que serán cambiados por cada viaje que se lleve a cabo al igual de la 
sanitización de la pipa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Janet Morales Sánchez propone que se realicen lonas y carteles para informar que no se 
permitirá la subida al cerro.------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa en respuesta pide que se hagan más volantes y lonas y vayan dirigidos especialmente a 
los nazarenos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal José Santiago Flores Rojas menciona que comerciantes pedían tener una reunión con la 
Alcaldesa para que pudieran vender sus productos ya que se había hecho el gasto.--------------------- 
A respuesta de lo anterior el Director General de Gobierno explica que ya se tuvo una reunión con 
alfareros y romeros de la Semana Santa y se acordó que terminando la contingencia sanitaria  se  
realizara una feria en donde se les permita vender sus productos.------------------------------------------- 
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez propone que los cuadrantes que operan con la entrega de 
las pipas usen gel antibacterial  y lleven cubrebocas.----------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que no se harán módulos en el reparto de pipas para evitar conglomeraciones, 
y le pide al Ingeniero Alfonso Hernández, y al Maestro Guillermo Rocha que insistan con las medidas 
sanitarias tanto con el personal de pipas como el de las territoriales.---------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván comenta que es importante hacer un llamado a las 
13 territoriales en materia de evitar los eventos masivos, y pide a la Alcaldesa que se trate de igual 
manera el tema de los techos de la Central de Abastos.-------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa respondiendo  a lo anterior menciona que están suspendidos los permiso de hacer fiestas 
en vía pública, y en relación al tema de la Central de Abastos menciona que hasta el momento no se 
saben las medidas que se van a tomar, sin embargo se sabe que se les están dando varias 
alternativas a los comerciantes para que no sean afectados.------------------------------------------------------- 
El Concejal Fernando Juárez Mondragón menciona que se tendría que tomar una medida sensata con 
los comerciantes que no podrán vender sus productos en la Feria de Semana Santa.------------------------ 
 
10. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión  y solicitó al Secretario Técnico que procediera a la 
clausura de la Décima Séptima Sesión Ordinaria de la Alcaldía de Iztapalapa.---------------------------------- 
El Secretario Técnico manifestó que siendo las diecisiete horas con cuarenta y nueve minutos del día 
veinticinco de marzo de 2020, se declaró clausurada la Décima Séptima Sesión Ordinaria del año dos 
mil veinte del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa.--------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.-----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 

ALCALDESA DE IZTAPALAPA 
 

 

 

 

 

JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

JANET MORALES  SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 17/CAI/25/03/2020 de la Décima Séptima reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veinticinco de marzo de dos mil veinte. 
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SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL  REYES 

GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 17/CAI/25/03/2020 de la Décima Séptima reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veinticinco de marzo de dos mil veinte. 
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PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

Estas firmas forman parte del Acta No. 17/CAI/25/03/2020 de la Décima Séptima reunión del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veinticinco de marzo de dos mil veinte. 
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